

De elecciones

Hemos de rendirnos a la realidad y la realidad nos obliga a seguir bajando el tema de las próximas elecciones, que el regreso de la Corte del señor Gobernador va a concretar el criterio del Gobierno respecto a la próxima contienda.

El señor de la Vega Inclán ha hecho declaraciones concretas a los periodistas, que luego los periodistas, han cuidado de desmenuzar según sus simpatías. En un solo punto están todos acordados: El Gobierno quiere que exista cordialidad de relaciones entre los partidos llamados turnantes y esto significa que los partidos conservador y liberal tienen fines a cumplir que no pueden olvidarse en ningún momento.

Liberales y conservadores no pueden ir a la lucha, porque si, como atribuía a conspicuo político liberal, uno de nuestros colegas. Donde se sabe que no hay fuerzas bastantes para oponerse al triunfo de la mayoría, no se puede ir al copo, porque el copo significa el falseamiento del principio político que impera en las elecciones, la ponderación de fuerzas.

Mil electores que yendo al copo van a la lucha, representan en la ocasión presente 750 votos para cada uno de los candidatos y se deja sin representación una minoría de 749 electores. ¿Es esto cordialidad de relaciones?

Muy justo y muy natural que liberales y conservadores vayan por las mayorías si creen posible el triunfo de los suyos, pero nada más, ya que es de derecho y es norma de conducta que no se excluya al adversario, sobre todo cuando tiene a su cuidado la gobernación del país en el turno del poder.

Ese copo anunciado en Palma y en Inca, como el famoso artículo 29 patrocinado con cariño por quienes saben, que es este el único preservativo de la derrota, es una aberración de los ilusos que quieren vivir a espaldas del cuerpo electoral y llamarse sus representantes con sólo la aquiescencia del Comité. Ha de haber lucha pero lucha franca, noble, en el terreno de las ideas, inspirada en el hermoso espíritu de relación y concordia preconizado por el Gobierno y por el Ministro de la Gobernación.

Pero no se entienda que esta armonía, esta cordialidad de afectos, esa mancomunidad de intereses significó la anulación de la masa electoral del pueblo, no, de ningún modo, hay que discutir los puestos y hay que pulsar la opinión del país.

Candidato porque el Comité lo designó bien, puede pasar, pero representante de la provincia con sólo este beneplácito de ningún modo, que hay ideales a cumplir y hay ciudadanos conscientes de sus derechos que sabrán impedirlo.

Ni artículo 29, ni copo, el primero por absurdo, el segundo por anti-constitucional.

Así gustamos que se plantee la senda.

D. José Rubert

Ha muerto y en imponente manifestación de duelo ha desfilado toda la ciudad por la casa mortuoria para testimoniar el pésame a la familia del finado.

Los diarios han escrito sentidos párrafos dedicados a enaltecer su recuerdo, pero ninguno ha dicho que había muerto el hombre cuya vida fue una suma de energías y una cantidad, mayor aún, de éxitos de la voluntad.

Pobre, modesto, cuando los primeros años de su vida, tuvo la clara visión del negocio que podía representar la industria del calzado debidamente encauzada hacia mercados donde podíamos competir dignamente y tal como pensó hizo.

Erizado de dificultades estaba el camino, los abrojos y espinas se multiplicaban por dondequiera, el señor Rubert intentase el paso, la lucha entre la adversidad y el hombre esforzado comenzaba denodadamente. Cada avance significaba una suma de fuerzas que dirigía una voluntad poderosa, pero había que triunfar y triunfó completamente.

Solo, concibió sus planes, formó sus cálculos, averiguó detalles completos su labor de estudio adquiriendo cuantos datos pudo del mercado Antillano y cuando a fuerza de sudores y de horas robadas al descanso pudo preparar su primera expedición nuevas contrariedades le salieron al paso para malograr sus propósitos.

El barco tuvo que echar al mar las cajas del calzado que conducía, primer ensayo del Sr. Rubert y en el cual había cifrado sus mejores esperanzas y como no estaban garantidas por seguro alguno, porque el joven industrial difícilmente había podido atender a los gastos de la expedición, fué completamente estéril el ensayo y gravó al luchador decidido con una cantidad que consumió sus primeros ahorros.

Si fuéramos a seguir sus primeros pasos por la senda del negocio, advertiríamos como se amontonaron las dificultades de tal modo y de tal calidad, que una sola de ellas era bastante para desistir de todo empeño y era a modo de agua fría que apagaba los entusiasmos apenas nacidos.

Luchador y luchador con agallas no desmayó, sino que se creció ante las dificultades. Había que vencer ó perecer en la demanda y como pensó lo hizo.

Entre el aguerrido campeón y la adversidad se entabló un duelo a muerte, de cada escaramuza con la fiera realidad, salía mejor templada el alma del señor Rubert, cada pequeño éxito acrecentaba los arrestos y al cabo de algún tiempo venía en toda la línea y a banderas desplegadas entraba de lleno en el mundo de los negocios.

Se había hecho dueño del mercado antillano y su nombre era conocido y respetado.

Seriedad en sus tratos, cumplidor fiel de sus compromisos, he ahí sus lemas que puestos al servicio de una voluntad férrea le hicieron ganar el laurel de la victoria.

Más de cuatro años seguidos, se dio el caso de permanecer en su casa sin salir a la calle, entregado a la febril actividad de su industria que fué su característica.

El trabajo y voluntad para hacerlo, fueron los secretos que le dieron el triunfo. Después ya se encadenó a la vida de la gran industria y pudo saborear la exquisitez del éxito.

Hombre práctico y honrado a carta cal, fué adquiriendo una personali-

dad en el mundo de los negocios y los establecimientos bancarios y las grandes empresas solicitaron sus consejos y su concurso en el difícil arte de manejar cifras y adivinar los probables resultados.

Ha muerto aureolado por el triunfo que pudo saborear hasta en los últimos momentos de su vida, ha muerto, pero deja un nombre respetable y un ejemplo a imitar para los que sueñan en hacerse grandes y útiles a su Patria y a sus semejantes.

Querer es poder, se dijo, y quiso el señor Rubert y pudo, claro que pasó, sin amilanarse, el Calvario de amargas consignantes a su noble empeño la voluntad y el trabajo de común acuerdo se pusieron en tensión largos años, pero más tarde saboreó el placer de la victoria y al morir tuvo la dicha de saber que legaba a la posteridad una vida respetada y respetable.

Una lágrima para el muerto y una frase de consuelo para los que siguiendo la huella que les trazó procurarán honrar su memoria.

BARCELONA AL DIA

La Mala vida

Yo conocía solo exteriormente estos barrios barceloneses, sucios y deplorables, en los que se regía el hampa. Sólo en contadas ocasiones había transitado por esta nueva corte de los milagros, que se extiende desde la calle del Arco del Teatro, hacia el Paralelo y Santa Madrona. Calles donde toda porquería tiene su asiento, toda inmundicia su trono y cuyos habitantes parece que han hecho religión lo asqueante, declarándole guerra de muerte al agua, al jabón, a la limpieza y a la higiene. Calles sombrías, húmedas, mal empedradas, como si fueran un reflejo del vivir gris, anormal y embrutecido de esta muchedumbre anónima que las puebla y que dá asco y compasión, que repugna por su bajeza de sentimientos, que asquea por el olvido completo en que tienen toda noción del deber, y que sin embargo hace florecer en nosotros un sentimiento de conmiseración, al ver la negrura eterna, en que se hallan sumidas estas almas, que sólo saben de las paredes de las cárceles y de los camastros de los burdeles.

Ahora, desgraciadamente, un crimen repugnante, inhumano—á veces el crimen tiene una moralidad—nos ha llevado á conocer, el vivir astroso de la gente del hampa. Hemos tenido que penetrar en estas casas (de alguna manera, hemos de designarlas) y hemos podido observar toda la repugnancia, de estas mancomunidades horripilantes de gentes que no saben de donde vienen ni á donde van, y que viven de milagro ó de algo mucho peor que de milagro.

La construcción y distribución de estas casas parece que fué hecha, ya para destinada á albergue de gentes misteriosas, que odian la luz y buscan la sombra. Unos portales estrechos, sin luz y una escalera no menos sombría, dan acceso á esta casa, (la que visitamos) los peldaños no fueron lavados desde el día de su edificación y mucho menos la baranda, á la que nos cojemos, después de habernos calzado unos guantes impermeables que nos proporcionó el agente policíaco que nos acompaña. Ya en el primer descansillo, la atmósfera es insostenible; se respira allí un aire fétido, olor de carne amontonada, podrida. Hay en el escaso, unos corredores, oscuros y

por los que sería muy expuesto el aventurarse, si unas magníficas brogings no nos acompañaran. Al final del corredor, brilla una lucecita. Entramos. Aquello es verdaderamente siniestro. Al menguado resplandor de la vela de sebo, examinamos la estancia. No hay ventanas, ni cristo que lo fundó. Tiene la habitación unos tres metros de largo por dos de ancho. Hemos de agacharnos para no dar con la cabeza en el techo. Hay allí cuatro ó cinco montones de trapos, que sirven de blando lecho á diez ó doce hombres y mujeres, que allí se acogen todas las noches, que tienen el real, que el pernoctar allí cuesta. En un rincón, un hornillo, y en el hornillo, una olla grande, en la que cuece, algo misterioso, que algún día, hace dos ó tres meses, debieron ser huesos ó despojos de bestia. Y por toda la estancia, un vaho, que nos ahoga, y al que se une el olor de sangre caliente, de las víctimas del crimen de hoy. Todas, todas las casas de por estas calles, exactamente iguales, cobijando á los que temen de la luz del día y sólo se muestran cuando la ciudad duerme. Todo ello horriblemente doloroso, no doloroso por ellos, si no porque nada se hace, para que desaparezca esta úlcera social que corroe y ahoga en flor, muchos bellos sentimientos. Que arrastra por la pendiente á muchas infancias y á no pocas juventudes, que encaminadas por otros derroteros, podrían ser buenos ciudadanos y hombres honrados.

Cuando hemos abandonado el caserón inhumano, hemos respirado con fuerza. Todo es gris, oprime todo ello el alma, desgarrándola. Todo es vicio, todo degeneración, todo pobre-dumbre. Es el prisma mas desconcolorador de la vida. Truhanes y ramera, ladrones, vivedores. Hé aquí todo el cuadro. Hé aquí la resultante inmediata, de tantas vidas desordenadas. Porque algunos de ellos y de ellas, pasearon un día un cuello planchado y exhibieron un escote incitador en la platea del Liceo. Después estuvieron en presidio, más tarde se escaparon y ahora en el misterio protector de los tugurios de Santa Madrona, ampara todo el vicioso proceso de su fracaso. El por las noches pide limosna. Ella pintarrajeada y harapienta, hace el «trottoir». Si reúnen unas perras duermen bajo techado. Sino, en un banco de algún paseo, duermen abrazados.

¡Cigarras cantoras, que no pensais que en la vida hay un invierno muy triste, que es la vejez sin pan!

E. Heredero Clar

La tragedia del Polo Sur

Un extenso telegrama de Christchurch (Nueva Zelanda) que ha recibido la Central News da conmovedores detalles de la atroz tragedia que ha pr vado al mundo de hombres de ciencia tan abnegados y valerosos.

Habían llegado al Polo Sur el 18 de enero de 1912, y regresaban, entusiasmados por el triunfo y llenos de alegría por la buena fortuna que hasta entonces había guiado su empresa, cuando el subteniente Evans sufrió una caída terrible que le produjo intensísima congestión cerebral.

El infeliz explorador, primera víctima del viaje, murió el 17 de febrero al pi del glaciar de Beardmore. Poco después, iniciada ya la racha negra, sucumbió el capitán Oates y dragones de Inniskilling.

Con los pies y manos helados, sufrió una horrosa agonía de varias semanas.

«El 16 de marzo—escribió el capi-

tán Scott en el «Diario» que se ha encontrado entre sus ropas—sabíamos que estaba próximo el fin de nuestro compañero Oates. Pero no exhalaba un quejido. Se acostó creyendo que no volvería á despertarse; pero despertó sin embargo sobresaltado por el estruendo del huracán que empezaba á soplar furiosamente. —Me voy—dijo,—y permaneceré lejos de vosotros mu ho tiempo.—No debíamos volver á verle. Sabíamos que marchaba á la muerte; pero, aunque hubiéramos querido contenerle, nos constaba que era un hombre bravo y un caballero inglés. Convencido de que estaba condenado, se suicidaba para no retrasar el viaje de sus camaradas.»

Los camaradas eran tres: Scott, Wilson y Bowers. Intentaron avanzar hacia el Norte; pero el tiempo, insufrible, los obligó á acampar el 21 de marzo en los 79° 40 de latitud Sur, 169° 23' de longitud Este. Hallábase entonces á 11 millas al Sur de su depósito más próximo, al cual no habían de volver. Cuando la tempestad de nieve los mató carecían ya casi completamente de combustible y víveres.

He aquí la última página de un Mensaje al público que Scott había escrito en sus horas de agonía y que el doctor Atkinson descubrió el 12 de noviembre de 1912, cuando después de dos días de pesquisas se pudo encontrar el campamento de los muertos:

«Entre los 85 y 86° de latitud, la temperatura descendió de 20 grados á 30. Pero en la Barrera, á los 82° de latitud, tuvimos 30 grados de día y 47 de noche, casi regularmente. Además, el viento nos hacía sufrir mucho.

Es un malísimo tiempo, cuya causa no me explico, y cuyo asalto súbito nos va á perder. No creo que ningún ser humano haya pasado un mes como éste. Sin embargo, habríamos podido resistir, á despecho del mal tiempo; pero otro compañero nuestro, Oates, cayó enfermo; no faltó el combustible y, finalmente, nos envolvió un espantoso huracán á 15 kilómetros del depósito. No teníamos ya medios para confeccionar más que una comida caliente.

Durante cuatro días nos fué imposible salir de la tienda.

NOVEDADES DEL DIA

Casa de la Ciudad

Los asuntos que han de ser tratados en la sesión que celebrará hoy el Ayuntamiento, en segunda convocatoria, son los siguientes:

Cuentas. Asuntos sobre la mesa: Dictamen Comisión obras urbanización Plaza Quadrado: Arreglo pavimento paseo Borne. Hacienda reducción premio cobranza impuesto cédulas personales.

Comisión Policía, referente venta artículos alimenticios P. Mayor, y voto particular sobre el mismo asunto.

Comisión de Obras: Nueve dictámenes proponiendo se autoricen igual número de carácter particular.

Otro ídem devolución fianza con tratista empedrados.

Otro ídem construcción acera camino Ne Sardana.

Otro ídem construcción tramo alcantarilla calle Cordelería.

Otro ídem ídem calle Cavallería.

Relación pequeñas reparaciones vía pública.

Comisión Fomento: Dictamen acce-

Estamos débiles; nos es difícil sostener la pluma en la mano. Por mi parte, no siento haber acometido una empresa capaz de mostrar al mundo que los ingleses pueden correr penosas aventuras y mirar á la muerte con tanto valor como en el pasado.

Hemos corrido riesgos y sabíamos que los correríamos. Las cosas se han vuelto contra nosotros. No tenemos por qué quejarnos; no inclinamos ante la decisión de la Providencia, resueltos á hacer cuanto podamos hasta el fin.

Pero si hemos dado voluntariamente nuestras vidas, ha sido en honor de nuestro país. Conjuro á mis conciudadanos para que amparen á los que dependen de nosotros y no los abandonen.

Si hubiésemos vencido, habría yo contado tal historia del valor y la resistencia de mis compañeros, que habría conmovido el corazón de todo inglés.

Estas notas, que aparecerán sobre nuestros cadáveres, contarán la historia.

Creo que un tan rico país como el nuestro cuidará de los que dejamos detrás de nosotros.—Scott.—25 de marzo 1912.

Este llamamiento de la desventurada víctima provocará de seguro en Inglaterra un gran movimiento en favor de la viuda y los huérfanos desamparados.

Otros telegramas de Nueva York dicen que ha llegado á bordo de un paquebot la esposa del capitán Scott. Las autoridades subieron á bordo para darle la noticia de la muerte de su esposo.

Ya la sabía por un aerograma que recogió el paquebot en aguas de California.

Está apenadisima y se ha negado á bajar á tierra, permaneciendo encerrada en su camarote.

De Londres se ha recibido un telegrama diciendo que la madre del capitán reside con un hijo suyo y un nieto, hijo del capitán, en una localidad inmediata á la capital.

Cuando leyó en los periódicos la muerte del capitán quedó anonadada.

Su nieto vive con ella desde hace tres años.

diendo alta padrón vecinos don Félix Gracia Buisan.

Otro ídem don Bartolomé Jofre y su esposa.

Cuatro dictámenes instalación motores.

Hacienda: Balance situación 1 Enero 1913.

Cuentas generales año 1912.

Distribución fondos.

Gratificación á la Ayudante de la Maestra de corte.

Crédito para alcantarillas en Santa Catalina.

Padrón del arbitrio sobre ocupación del suelo con arquetas y cañerías.

Gobierno y Policía: Dictamen proponiendo varios traspasos barrio (fectos limpieza.

Otro ídem proponiendo devolución fianza don Francisco Barce contratista Cerería año 1912.

Dictamen Comisión Ensanche proponiendo devolución fianza contra apertura boquete Baluarte Moranta.

Otro ídem concediendo permiso don Andrés Jaime construir almacenes paso G.

Distribución de fondos Ensanche.

mo furias y chiquillos también des-peluzados.

—¡Huid, señora, huid!—exclamaron con descomunales voces.

—La princesa ignoraba que de garganta humana pudieran salir talesacentos.

—¿Qué es esto? ¿Qué gritería es ésa?—preguntó.

—¡Los vascos que nos cercan y asaltan la ciudad para degollarnos como carneros!—dijo una de aquellas Euménides.

—¡Este rato nos desgüellan!—repuso un rapazuelo tan travieso como andrajoso.—Nosotros somos los que no vamos á dejar con vida á ningún vasco.

—Ahora mismo llevan uno de ellos por la calle arriba, arriba, arrastrado con una soga al pescuezo.

Amaya, que estaba como petrificada de terror, hubo de acordarse entonces de la cuerda que había arrojado su padre, y que los siervos habían recogido y echando dentro de la silla de manos.

—¡Con una cuerda!—pidió casi maquinalmente.

—Y llena de nudos de trecho en

fermedad y no pudiera sostenerse en pie.

Sentóse en el jardín: dispuso que las siervas salieran en busca de los que estaban fuera, y cuando se vió sola, pensando en las faltas que había cometido, y reconociendo la justicia del castigo que estaba sufriendo, como no tenía regazo de madre donde reclinar la frente y llorar arrepentida, se quitó el brazaletes y lo besó una y mil veces con hondos sollozos.

Aquella joya, como recordará el lector, ostentaba por principal adorno la imagen de la cruz.

El corazón de Amaya pasaba de la memoria de Paula al amor de Jesús y de María, saltando, por decirlo así, de madre en madre.

—¡Perdón!—decía.—Yo reconozco mi culpa, y si es la voluntad de Dios que renuncie este amor, dispuesta estoy al sacrificio. Pero ¡salvado, Virgen purísima! ¡Salvad á García! El es inocente; yo soy la culpable; Caiga sobre mí sola la pena que yo sola merezco.

—les preguntó.—¿No ha venido el huésped vascongado á quien estábamos esperando?

El libertino movió triste y negativamente la cabeza.

—¿Y la litera?

—¿No la habéis traído vos?—le contestó una de las siervas.

Aquella pregunta le hizo comprender toda la verdad de su horrible situación.

Ni su padre, ni García, ni la silla, ni los vascos; no había en aquella casa la menor noticia de nada ni de nadie. Casi todos los siervos, en la ausencia de los amos, andaban á la husma del motín.

Tantos y tan tremendos golpes eran para abatir el ánimo más esforzado; pero Amaya, en semejantes ocasiones, se mostraba varonil y comprendiendo que en aquellos momentos de prueba necesitaba hacer frente al infortunio, se esforzaba por dominar el terror y desaliato.

Las fuerzas físicas le faltaban, sin embargo; el calor, la precipitación con que había venido, el manto y, sobre todo, el sobresalto, la tenían como si acabara de salir de larga en-

trecho; yo lo he visto—dijo el rapaz, muy satisfecho de aparecer como testigo ocular del trágico suceso ante señora tan principal.

—¿Y qué señas tiene ese vasco?—preguntó Amaya, alzando va el manto sin ningún reparo, y descubriendo el rostro pálido como la cera y desencajado por la angustia del corazón.

—Vestido de negro, como todos ellos.

—¿Joven?

—Arrogante mozo.

—¿Alto?

—Como una torre.

—¿Moreno?

—Como el pan de los pobres.

El chico, por lo visto, no estaba por contradecir á una princesa. Parecía, al contrario, que se complacía en acrecentar su horror, no por malignidad de corazón, sino en interés del cuento. Nadie sabe lo que influye la dramática en el relato y transmisión en las malas noticias.

Pero una de las Furias que, aunque Furia, era mujer, hizo callar al chico, diciendo:

—¿Qué sabes tú, arripieza del día-

Durante la presente semana estarán encargados de los siguientes servicios, los concejales que a continuación se expresan:

Del Negociado de Obras, don Ramón Mancebo; de Ensanche, don Juan Horrach Rosselló; de Gobierno y Policía, don José Font y Arbós; de Alumbrado, Bomberos y Reemplazos, don Bernardo Obrador y de Fomento y Beneficencia, don José Forteza Rev.

Desde Andraitx

El lunes de esta semana el ilustrado médico de Palma don Miguel Ferrando, ayudado de los distinguidos profesores don Pedro Company de Sta. Catalina y D. Jaime Bosch de esta villa, practicó una grave y delicada operación a doña Antonia Jofre y Bosch, la que, hasta el presente, se halla en relativo buen estado.

El sábado de la semana pasada al subir un carro cargado de «marés» el camino de S'Arracó y ya cerca del punto llamado «es coil» de dicho lugar el conductor, a consecuencia de un movimiento inesperado de la caballería, tuvo que arrojarse fuera del camino, ocasionándose con la caída varias heridas y contusiones en distintas partes de su cuerpo, pero ninguna afortunadamente de verdadera gravedad, de lo cual nos alegramos mucho, sintiendo, sin embargo, el percance.

Después de larga y penosa enfermedad sufrida con mucha y cristiana resignación, la madrugada del día 5 del corriente dejó de existir a la temprana edad de 15 años, la bondadosa joven Margarita Moragues y Enseñat.

Reciba toda su familia y en especial su desconsolado padre D. Guillermo Moragues, Patrón del «San Francisco», nuestro pésame.

Liga de propietarios

De esta Liga hemos recibido las siguientes líneas:

«En estos días se han repartido a domicilio unas papeletas notificando los propietarios interesados haber sido incluidos en el padrón relativo al arbitrio recientemente creado sobre inspección de arquetas y ocupación del subsuelo con cañerías de aguas.»

«Parece ser que se ha adoptado el criterio de imponer las cuotas de 3 pesetas por cada arqueta, cinco por cada cañería y cinco por cada depósito; cuando en realidad y según las tarifas del presupuesto únicamente deben pagarse 3 pesetas por cada arqueta y cinco por cada depósito, de donde resulta que se imponen equivocadamente a cada contribuyente un recargo de cinco pesetas sobre las cuotas de tarifa.»

«La Liga de Propietarios viene practicando gestiones oficiosas para que se rectifique el padrón antes de autorizarse y exponerse al público; habiendo recibido muy buenas impresiones que hacen esperar cumplimiento de éxito en sus gestiones, evitándose de este modo las reclamaciones que forzosamente habrían de producirse. Se trata de un simple error en la interpretación de las bases consignadas en los presupuestos para la regulación del arbitrio; mereciendo aplausos el recaudador municipal que con el aviso previo a domicilio y con las facilidades que presta para la subsanación de equivocaciones, inevitables cuando se trata de organizar la recaudación de un nuevo tributo, pone cuanto está de su parte para que el padrón resulte lo más ajustado que sea posible a la realidad.»

Desde Sóller

A últimos de la semana pasada se inauguró el alumbrado público eléctrico en el lugar de Biniarix siendo bastantes además las instalaciones particulares que se han hecho o están solicitadas en dicha barriada.

Es éste un nuevo progreso local que sinceramente aplaudimos.

Por medio de escritura autorizada por el Notario don Jaime Domenge acaba de constituirse en Sóller una nueva sociedad que girará bajo el nombre de «Colom Rullán y C.» y cuyo objeto será dedicarse a la fabricación y compra y venta de tejidos.

La componen los señores don Mateo Colom Rullán, don Pedro A. Rullán Frau, don Pedro Juan Colom Canals y don Luis Colom Canals. Tenemos noticias que la nueva razón comercial citada tiene en proyecto construir un edificio fábrica en el vecino pueblo de Buñola, para lo cual ha efectuado ya la compra de los terrenos indispensables, situados muy próximos a la estación del ferrocarril.

El domingo último por la mañana sucumbió de la larga y penosísima enfermedad que la aquejaba, sufrida siempre con cristiana resignación, la bondadosa señora doña Margarita Enseñat y Oliver, esposa del Director de la sucursal del «Crédito Balear» en este pueblo, don Juan Pizá Mayol, é hija única que fué del predecesor de éste, el malogrado don Antonio Enseñat y Caparó.

Oposiciones al Cuerpo de Estadística

La Dirección general del Institut Geogràfic y Estadístic convoca a oposiciones para cubrir las plazas de oficiales terceros del Cuerpo facultativo de Estadística, oficiales de Administración, con el sueldo de 2.500 pesetas, que se hallan vacantes al celebrarse dicha oposición.

Para tomar parte en ellas se necesita ser español, haber cumplido la edad de veinte años y no exceder de la de treinta y cinco el día 2 de Noviembre del corriente año.

Las instancias, documentadas, se dirigirán al director general del Institut Geogràfic y Estadístic, y podrán presentarse en dicho Centro hasta el 2 de Noviembre próximo, abonándose al mismo tiempo, en concepto de derechos de examen, la cantidad de 25 pesetas.

Los exámenes versarán sobre las siguientes materias:

Idioma francés, idioma inglés ó alemán, á elección del examinando; redacción de una Memoria acerca de los temas del concurso de auxiliares del Cuerpo, publicadas con tal objeto: Gramática; Geografía; Estadística; Economía social; Economía política; Derecho político y administrativo; Aritmética; Algebra; y Geometría plana y del espacio.

Banquete y mitin en Felanitx

El Presidente de Juventud Conservadora de esta capital, don Bartolomé Fons invitó atentamente a la Prensa al mitin y banquete que organiza por las Juventudes de aquel partido de Mallorca, se celebraron ayer en la ciudad de Felanitx.

En el tren de las 7:40 salieron para la referida población una Comisión compuesta de los señores don Bartolomé Fons, don Alejo Corbella, don Antonio Mulet, don Lorenzo Clar, don José Cortés, don Damián Vidal, don Manuel Lanuza, don Antonio Moncada, el fotógrafo señor Gómez y representantes de los diarios «La Almudaina», «Correo de Mallorca» y «La Región».

Llegamos á las diez y veinte minutos. El tiempo presenta muy mal cariz; amenaza lluvia.

La estación aparece cuajada de gente; los conservadores felanigenses han venido á darnos la bienvenida.

Una banda de música que ha venido también á recibirnos, al entrar el tren en agujas, festejando nuestra llegada rompe á tocar.

Se cambian los saludos de cortesía y tras breves momentos de charla, al compás de algunas finas piezas de música del año de la nanita, entramos triunfalmente en la ciudad y recorrimos varias calles nos dirigimos al Circulo Conservador.

En las calles de tránsito se nota mucha animación.

Lindas felanigenses peripuestas y endomingadas salen al balcón, al portal de su casa para ver pasar la comitiva.

A las doce y cuarto, en el Teatro Novedades nos reunimos unos sesenta comensales.

El fotógrafo señor Gómez, colocado en el escenario desata su petate, saca los arreos fotográficos y con su natural buen humor fabrica chistes, algunos de buena ley.

Luego nos suplica un momento de atención pues desea sacarnos un grupo.

Accedemos gustosos á la súplica del simpático amigo y adoptamos cada uno la postura que estima conveniente.

Luego tomamos asiento alrededor de bien servida mesa colocada en el patio del Teatro, donde se nos sirve exquisita comida.

Ocupan la presidencia, don Salvador Reus quien tiene á su derecha á don Alejo Corbella, don Miguel Reus, señor Obrador y Vidal, don Cristóbal Bennassar y don Antonio Moncada y á su izquierda á los señores don Bartolomé Fons, Canals y Rullán.

Durante la comida reina el buen humor y la alegría.

Terminado de comer, nos dirigimos al Circulo Conservador, al objeto de que los empleados del liceo dispongan el local donde se ha de celebrar luego el mitin.

En el citado Circulo se nos sirve café, champagne y cigarras.

A las cuatro de la tarde regresamos al «Novedades» y donde ha sido ya quitada la mesa y colocadas las butacas para comodidad del público que desee asistir al acto.

El local en pocos momentos se llena de gente, abundando el sexo bello.

A las cuatro y veinte minutos da comienzo el mitin.

Los oradores se han colocado en el escenario.

D. Miguel Planas después de hacer la presentación de los oradores, da lectura á una carta del jefe del partido conservador en Mallorca, don Manuel Guasp quien excusa su presencia al acto que se está celebrando.

Luego concede la palabra á Don Juan Batle, presidente de la Juventud Conservadora de Felanitx quien empieza su discurso diciendo que es para él un orgullo ver reunido en el local á tanta gente, prueba de que ha despertado interés el acto.

Pinta á grandes rasgos la figura de D. Antonio Maura y luego agrega: «Todos conocéis los anhelos y el fin que persigue nuestro estimado Jefe en el que todo es nobleza, honradez.»

Lo único que ansia—prosigue el orador—es ver á España venturosa hoy tan mártir. (Aplausos).

Habla luego don Bartolomé Masutí de Felanitx.

Después de saludar al auditorio dice que el acto que se está celebrando es grande y de gran trascendencia.

Se ocupa luego de la retirada de la vida pública del señor Maura diciendo que sus secueces no lo deben nunca consentir porque los conservadores necesitan de él.

Ya sabe él—prosigue—que cuenta siempre con nuestra incondicional adhesión.

La política de Maura termina diciendo el orador—es más liberal que la que desarrollan los que militan en el partido del Conde de Romanones.

Hace uso de la palabra don Damián Vidal de Felanitx quien muestra gran satisfacción por la existencia de la juventud Conservadora en Felanitx que va ya para dos años.

Habla de Maura diciendo que es un hombre de leal proceder y sólido carácter.

Mientras ha gobernado á España nuestro ilustre Jefe—continúa diciendo—las Cortes han permanecido abiertas y ahora que gobierno Romanones están cerradas.

Don Antonio Rigo de Felanitx dice que el acto que se está celebrando ho demostrado una vez más la disci-

plina que reina en el partido Conservador.

En Felanitx—continúa diciendo—hay una Juventud dispuesta á trabajar, á seguir las indicaciones y á ayudar á la empresa política del señor Maura.

Hace uso de la palabra D. Antonio Moncada de Palma.

Después de saludar al auditorio, especialmente á las señoras, dice que el mitin que se está celebrando corrobora una vez más la unión que existe en el partido.

Si pequeñas son nuestras fuerzas—sigue diciendo el señor Moncada—grande es la admiración que sentimos hacia nuestro ilustre jefe don Antonio Maura.

Combate duramente á Lerroux y Melquiades Alaares quienes aseguran que el partido Conservador no subirá al Poder.

La misión de nuestro partido es acta y noble y para impedir que en España reine por más tiempo el terrorismo y no tiren bombas tenemos que derribar de la Presidencia al señor Conde de Romanones que no sabemos todavía de que pie cojea.

Aún quedan jóvenes para combatir á los revoltosos é impedir las barricadas si, por desgracia, volvieran á reproducirse en Barcelona los sucesos de 1909.

Termina el orador dando un ¡Viva Maura! (Aplausos).

Habla don Antonio Mulet, siendo muy aplaudido al terminar su discurso.

Don Andrés Riera, presidente de la Juventud de Sóller, después de ensalzar la labor del señor Maura dice que hay que trabajar para quitar la venda que llevan puesta los que le combaten y no creen en él.

Don Alejo Corbella de Palma expresándose en mallorquín combate á Romanones diciendo que va predicando paz y no cree en ella.

Elogia á Maura diciendo que se ha sacrificado volviendo á la vida pública.

Don Bartolomé Fons, presidente de la Juventud de Palma, empieza elogiando á Felanitx, cuna de mujeres bellas.

Luego dice: Felanitx es un pedazo de España que cuando hubiere lugar sabrá luchar y morir por la enseña patriótica conservadora.

Nosotros somos patriotas antes que conservadores.

Ocupándose de la retirada de Maura dijo que lo hizo justificando su actitud, pues no quiere concomitancias.

Con su actitud, tiene la Juventud conservadora mercados sus derroteros.

Nuestra misión consiste en descubrir el pasado, destruyendo á Lerroux enriquecido por el botín de los incendiarios de conventos.

Si nuestra sangre—continúa diciendo el orador—fuera preciso para teñir de nuevo los colores de la bandera que los malos hijos de España intenten hacer palidecer, estaremos dispuestos al sacrificio como sucedió en aquellas invictas ciudades de Sagunto y Numancia.

Termina al señor Fons dando un viva á Maura.

Habla por último el jefe del partido Conservador en Felanitx don Salvador Vidal.

Empieza su discurso dirigiendo un saludo á los representantes de la Prensa palmesana y dando la bienvenida á los jóvenes oradores de Palma y Sóller.

Propone luego dirigir telegramas de adhesión á don Antonio Maura y á don Manuel Guasp, jefe provincial. Se congratula del entusiasmo que ha reinado en el mitin.

Alienta á los jóvenes conservadores para que sigan luchando en pró de la política honrada.

Termina dando vivas á la Juventud Conservadora y á Mallorca.

Todos los oradores, al terminar sus discursos, fueron calurosamente aplaudidos.

En el tren de las ocho estuvimos de regreso á Palma.

Crónica Social

Se ha concedido la gratificación de 600 pesetas por efectividad en su empleo al capitán, D. Juan Roca Rayó, comandante militar del fuerte de Illotas.

Anoche en el rápido embarcaron para Barcelona desde donde seguirán para Madrid el vice presidente de la Junta de obras del Puerto don Francisco Casanovas y el Vocal de la misma D. José Esteva con objeto de gestionar asuntos de suma importancia referentes á la reforma del Puerto.

Dentro de unos días saldrá para la Corte con objeto de reunirse con dichos señores el ingeniero D. Pedro Garau.

Ayer falleció D. Ramón Moroy estimado señor, que por espacio de muchos años ejerció el cargo de cirujano en el Hospital Civil.

Su carácter franco y bondadoso le granjeó no pocas simpatías y el aprecio de cuantos le trataron.

Desca se en paz y reciba su familia y en especial sus hijos nuestros queridos amigos D. Antonio, médico de Consell y D. Ramón Maestro de la escuela pública de Santa Maria la expresión de nuestro más sentido pésame.

El sábado fué conducido en tren especial á La Puebla el cadáver de la distinguida señora D.ª Isabel Bennassar de Comas. Todo el pueblo acudió á la estación há rendir justo tributo á la malograda señora y ofrecer nuevo testimonio de estima á la familia Comas.

De nuevo nuestro más sentido pésame.

Marítimas

Durante el día de ayer fué sumamente variable el tiempo, pues durante la mañana cruzaron el firmamento densas nubes que hacían suponer se convertirían en lluvia.

Por la tarde cubrióse de nuevo el firmamento dejando caer copiosa lluvia en toda nuestra comarca.

El vapor «Villa de Sóller, que el sábado era esperado no pudo verificarlo hasta ayer tarde á las cinco, de regreso de Alcudia y Ciudadela, pues el mal tiempo le obligó á estar de arribada dos días en Alcudia.

Esta mañana á las cuatro ha vuelto á salir para Ciudadela, desde donde se dirigirá á Sóller, para proseguir su viaje mañana su viaje á Barcelona y Cette.

Para Marsella salió ayer á la hora de itinerario el vapor «Jaime II». Por la tarde lo verificó el «El Bellver», y por la noche, á las diez, el rápido «Jaime I».

Esta mañana han entrado el «Miramar» y «Lulio» el primero de Barcelona y el último de Alicante é Ibiza.

Anteayer tuvieron que entrar de arribada en la bahía de Alcudia el pallebot «Joven Luisa» de esta matrícula, un vapor cableero francés, reorbe el cable que uné Marsella con Tunes y un pallebote de la misma nacionalidad.

En Andraitx también tuvo que entrar de arribada el pallebot, «Beatriz», que se dirigía á Barcelona.

CRÓNICA GENERAL

Acuerdos.—El Alcalde de La Puebla ha remitido al Gobernador civil

GRAN ACONTECIMIENTO

Próxima inauguración de la nueva

Fábrica de Pan

instalada con todos los adelantos modernos en el ensanche.—Plaza Juanot Colom 33, por la acreditada

Panadería Santa Eulalia

Sucursal calle Santa Eulalia.—13. Servicio á domicilio

para su publicación en el Boletín Oficial de esta providencia el extracto de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento de su presidencia durante los meses de Diciembre del año 1912 y Enero del corriente.

Permiso.—En la villa de Muro, Mateo Ferragut Mulet ha solicitado de aquel Ayuntamiento permiso para instalar una máquina á vapor de 16 caballos de fuerza.

Subasta.—En la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia, el día 1.º de Marzo á las once de la mañana se celebrará la venta en pública subasta de las escopetas ocupadas por dicha fuerza armada á los infractores de la Ley de caza.

Dos cabras detenidas.—En el cerral común del Calviá se hallan detenidas dos cabras, que serán entregadas á la persona que acredite ser su dueño.

Sorteo de mozos.—Ayer mañana á las siete empezó, en la tribuna del Ayuntamiento el sorteo de los mozos del reemplazo del corriente año.

Entraron en suerte 582 mozos, de los cuales los siete primeros números fueron señalados para otros tantos mozos que habiendo cumplido la edad reglamentaria no habían acudido á hacer la debida manifestación para ser incluidos en el sorteo correspondiente.

El acto tuvo lugar sin que ocurriera incidente alguno.

Alfombra Moqueta inglesa á 250 pesetas el metro colocada. Regalo de fin de temporada. Almacenes LA INDUSTRIAL.

Club taurino.—Con este título se ha constituido uno en esta ciudad que tendrá su domicilio en la calle Plaza de Toros número 4.

Su objeto será cultivar la afición al toro y fomentarla entre los socios y amigos.

Hay deseos de que la novel sociedad sea en breve pujante y fuerte para organizar muchas cosas que están en el ánimo de los socios y que sin duda han de despertar la afición á la hermosa fiesta nacional.

Banquete republicano.—Ayer los republicanos de esta ciudad celebraron con un banquete en «Cas Catalá» el aniversario del 11 de Febrero.

Asistieron gran número de correccionarios y al iniciarse los brindis hablaron los Sres. Quijada, Llopi, Pomar, Daviu, Obrador, Villalonga, Juliá y otros abogando por el triunfo de los ideales del partido.

Sociedad Alumbrado por Gas

Queda abierto el pago del dividendo acordado por la Junta General celebrada el día de hoy, todos los días laborables, á partir del lunes 17, hasta el día 28, desde las nueve á las trece, y después de esta fecha solamente los viernes.

Los señores accionistas que no hayan de cobrar en nombre propio, deberán presentar la debida autorización.

Palma 15 de Febrero de 1913.—El Director, Luis Pascual.

D. J. Aguiló de S. Servera

Médico especialista en enfermedades de la Infancia. Ex-interno de la facultad de medicina de Barcelona. Premio extraordinario de la Licenciatura.

Despacho: C. de Molineros 7, 9 y 11, de 10 mañana á 1 tarde. Consulta gratuita: para niños 'pobres' C. Vilanova, 6 bis. Los martes, jueves y Sábados de 2 á 5 tarde.

Nodrizas

Hay una en Montuiri de 30 años que desea lactar una criatura en su propia casa.

Para informes en esta Administración.

Tip. de LA REGION.—Mortenegro 8

blo? ¿Quién puede decir si es joven ó viejo, feo ó guapo, si llevaba ya la cara hecha una carnicería?

—Vamos á verlo—dijo Amaya á las sierras.—Me arrastrarán á mí también.

Mujeres y chicos se alejaron gritando, muy ufanos del efecto que sus nuevas habían producido, y deseosos de repetir la escena en otro encuentro tan afortunado como éste.

—No bien había dado algunos pasos, retrocedió la dama; ciertos sentimientos que nunca asaltan en vano el alma de una mujer la obligaban á desistir de su primer propósito. Era capaz de la vida por García; mas no exponerse inútilmente á los insultos y atropellos de turbas desalmadas cuya muestra acababa de ver.

—A casa, volando á casa—tornó á decir á las siervas.

Una de ellas le advirtió, para consolarla, que García llevaba distinta dirección que lo del sitio probable del asesinato: otra le dijo que los siervos de la silla de manos, según encargo de Ranimiro, debían tomar la ronda del muro, que abrasada á la sazón por el sol del mediodía, se

hallaba sin más vivientes que las moscas.

Las palabras de aquellas buenas mujeres caían sobre el corazón de la princesa como plácida lluvia sobre sediento parado. Pero las escuchaba andando, sin corriendo cuanto le permitía el decoro, sin compasión de las pobres viejas que no estaban enamoradas, ni en edad siquiera de pensar en Alcides vascos ni godos.

Por fin doblaron una esquina y vieron la casa romana que por el Sur daba á la sierra y por el Oriente á la calle; por fin, llegaron al pórtico, Amaya la primera y subieron las tres gradas de mármol pirenáico que conducían al vestíbulo.

Esperaba encontrar allí la silla, y Ranimiro quizás, á García, á la servidumbre de la casa; pero no vio á nadie: reinaba espantosa soledad. Pasó el primer patio: nadie tampoco. Aquello parecía un palacio encantado.

Comenzó entonces á llamar, á dar voces, y saliendo del segundo patio, se le presentó el liberto principal con algunas siervas que acudían los gritos de la dama.

—¿Y García? ¿Dónde está García?

CAPITOL V

En que todo da vueltas, menos la vuela.

«Pasión no quita conocimiento», dice un refrán, que rara vez ha podido aplicarse con tanta oportunidad como después de las razones que acabamos de oír á la princesa.

Enamorada hacía mucho tiempo de García, lo amaba ya con toda su alma. Creyéndolo mártir por la fe, se había abandonado sin reparo ni temor á su pasión, y ningún empucho tuvo en confesársela á su padre y al venerable obispo. El idealismo y la santidad del objeto amado parece que cubrían con manto de objeto amado parece que cubrían con manto de armijo y azucenas la inevitable escoria de aquel oro purísimo y bien acrisolado.

Sin violencia ni esfuerzo, el ave enemiga de rastrero vuelo tendió sus alas á las regiones etéreas pasando con natural arranque del amor del bienaventurado al amor del Sumo Bien y último fin de toda bienaventuranza, al deseo de consagrarse enteramente á Dios por vida de perfec-

— 49 —

más silenciosas. No tenía que detenerse mucho en la elección, porque la ciudad por aquel lado parecía á la sazón un cementerio. Ya hemos dicho que el continente de la dama era apuesto y majestuoso como el de Juno; pero en aquellos momentos su andar pasaba de vivo, para ser comparado al de la diosa. Las siervas que la seguían, y que nada tenían de deidades, sudaban y trasudaban, perdoneseme la expresión, por no quedarse atrás de su gentil y muy impaciente señora.

Al llegar á una calle que daba á la basilica por la mano izquierda, sintióse bocanada de espantosa vocería y confuso tropel. El ruido era lejano, pero resonaba con pavor en el silencio de aquel barrio. Quedóse Amaya inmóvil como una estatua, escuchando lo que le daba miedo de oír, y fascinada y sin fuerzas para dejar de escuchar. Palpitábase violento el corazón, presintiendo alguna terrible desgracia. De repente, por las revueltas de la calle, que nada tenía de recta y bien alineada, desembocaron en pelotón mujeres desgredadas co-

Información Telegráfica

Política al día

M. 16-110 m.

Cambio de impresiones

El Ministro de Hacienda Sr. Suárez Inclán y los Directores Generales de este departamento estuvieron reunidos largamente tratando de la formación de los nuevos Presupuestos para 1914.

Terminada la reunión, el Sr. Ministro de Hacienda se retiró a su domicilio fuertemente molesto por agudo catarro.

Alba y Romanones

El Ministro de la Gobernación estuvo a visitar al Sr. Conde de Romanones, al objeto de conversar largamente de asuntos electorales.

Como resultado de esta entrevista se enviaron varios despachos a algunos Gobernadores concretando el criterio del Gobierno.

Manteniendo la renuncia

El Vizconde de Eza ha mantenido la renuncia del acta de diputado que presentó cuando hizo lo propio el Sr. Maura.

Los amigos no han conseguido hacerle desistir de su actitud. El Vizconde retirase definitivamente de la política.

Quiebra de la Azucarera Española

M. 16-230.

El tema del día

En los círculos financieros y en los centros bancarios no se habla de otra cosa que de la quiebra de la importante sociedad agrícola industrial la Azucarera española.

Esta entidad tenía en explotación importantes terrenos dedicados al cultivo de la remolacha en las cercanías de Madrid.

Las primeras noticias son en extremo pesimistas.

El pasivo

Dícese que la entidad al hacer suspensión de pagos deja un pasivo importante que asciende a muchos millones.

Hay grandes capitales interesados en el negocio que sufrirán fuerte quebranto.

Entrevista interesante

He tenido ocasión de hablar con un individuo del Consejo de Administración de la Azucarera Madrileña quien me ha confirmado la noticia del mal estado de los negocios de la Azucarera Española.

Me ha dicho que dificultades imposibles de vencer, surgidas en el desenvolvimiento económico del negocio han dado lugar a la suspensión de pagos.

No se trata de depreciación de valores, ni tampoco a mala gestión del Consejo Administrativo, ni menos a falta de fondos para hacer frente a los compromisos contraídos, el fracaso se debe a diferencias surgidas en la apreciación de la manera como funcionaba la entidad y al desacuerdo surgido entre el Presidente don Crescencio García San Miguel y los demás individuos del Consejo.

Lo que se resolvió

Como consecuencia de la necesidad imperiosa en que se encontraba el Consejo para conjurar peligros probables que forzosamente debían presentarse y que indudablemente hubieran sido de consecuencias fatales para los capitales interesados decidieron al Presidente a convocar con premura el Consejo de Administración, el cual reunido y en vista de las actuales circunstancias, acordó declarar la suspensión de pagos.

No hay que alarmarse

Apesar de la gravedad del acuerdo y de lo que significa para el negocio industrial en explotación, nos ha dicho el Consejero con quien hemos hablado, que no deben alarmarse los accionistas de la «Azucarera Madrileña» pues el activo que figura en la Caja social alcanza sobradamente a cubrir el pasivo intentado que arroje el Balance que se forme.

La determinación del Consejo es un acto de previsión intentado para conjurar la probable quiebra.

En los círculos mercantiles reina gran pánico y se hacen muchos y muy diversos comentarios.

Varias noticias

M. 16 230.

Los que se van

Ha fallecido el doctor catedrático y conocido escritor don Antonio Sánchez Mogel, individuo de número de la Real Academia de la Historia y decano de la facultad de Filología y Letras.

El claustro de profesores le prepara solemne homenaje para rendir justo tributo a su memoria.

El entierro será solemnisimo.

Una conferencia

Los señores Ganet y Lopez Muñoz, conferenciaron con el señor Conde de Romanones acerca de asuntos relacionados con las elecciones provinciales el primero y el segundo de temas que afectan a su departamento.

De regreso

En el sud expreso regresó de Munich a donde había ido con motivo de la muerte del Archiduque Raniero, la Infante Isabel.

La ilustre dama ha llegado acompañada de la condesa de Brun, dama que fué de la Reina María Cristina cuando contrajo matrimonio con don Alfonso XII.

En la estación acudieron a recibir a la Infanta y a la Condesa, las personas de la familia real, el Ministro de Estado, el de Gobernación, las autoridades y muchos y muy caracterizados palatinos.

En peor estado

Ha empeorado en su dolencia temiéndose de un momento a otro un fatídico desenlace el Marqués de Aguilar de Campo, ex-Ministro y Senador vitalicio.

Las listas colocadas en las puertas de la casa donde vive el ilustre procer se llenan de firmas.

Nueva empresa

Se ha firmado la correspondiente escritura mediante la cual los señores Boceta y Calleja ceden en arriendo el Teatro Real a los señores Olea, Barón y Cortes por lo que resta de duración del arriendo.

Los nuevos empresarios se encargarán del Teatro para desarrollar su plan completo en la temporada próxima.

Sin novedad

A primera hora de la noche el general Luque estuvo en el despacho de la Presidencia dando cuenta al señor Conde de Romanones de los despachos recibidos de Melilla que aseguran que la tranquilidad es completa en todo aquel territorio.

Contra los leguleyos

Al continuar hoy en la Audiencia la vista de la causa que se sigue contra los que fueron funcionarios del juzgado de la Latina, apenas comenzada la sesión tuvo que suspenderse por manifestar el Presidente del Tribunal señor Marquina que no estaban redactadas las preguntas que ha de comprender el veredicto del jurado.

Según se asegura asciende a 282 y ocupa sesenta pliegos.

El lunes hará el resumen el Presidente y habrá veredicto y por consiguiente sentencia.

A Cadiz

El lunes proximo marchará a Cádiz en representación del Conde de Romanones el señor Alcalá Zamora, al objeto de asistir a la velada que organizada por el Centro Escolar, se dedicará a la memoria del señor Moret.

El señor Alcalá Zamora pronunciará el discurso negrológico. En la expedición le acompañarán varios diputados y amigos del malogrado político.

Mejoria

Ha experimentado ligera mejoría la hija del señor Moret, Angelita, que una repentina gravedad en una afección que puso en peligro su vida.

Los médicos, ante la mejoría se sienten esperanzados de salvarla, habiendo cesado los pesimismo de ayer.

De aviación

En el aerodromo de Cuatro Vientos se han realizado en la tarde de ayer excelentes vuelos en aeroplanos.

Todos los pilotos efectuaron diversos reconocimientos.

Uno de los aparatos tripulado por el aviador Perelló acompañado de un fotógrafo cruzó magestuosamente por sobre Madrid en magnífico vuelo.

La gente que había apostada en la Puerta del Sol celebró el notable vuelo.

Elaeroplano aterrizó con tanta destreza como acierto.

En Palacio

Al atardecer S. M. el Rey recibió en Audiencia al Comisario Régio del Turismo que ha regresado de su viaje a los Estados Unidos.

El conocido sporman dió cuenta a D. Alfonso del resultado de su excursión puntualizando el afecto que el país norteamericano siente hacia España.

Añadió que allí no solo se exterioriza el aprecio sino que también se siente para el augusto soberano la estima de todo el país.

Recepción académica

M. 17-230

Ayer por la tarde, en la Academia de Bellas Artes se celebró sesión pública para dar posesión del cargo de académico al ilustre pintor Marcelliano Santamaría.

Al discurso que leyó el recíperario contestó en nombre de la Academia don Narciso Sentenac.

Los radicales en las elecciones

La Junta Municipal del partido radical ha acordado luchar en todos los distritos de Madrid, formando candidaturas completas en las próximas elecciones de diputados provinciales.

También ha acordado dicha Junta esperar las proposiciones que puedan hacer otras fracciones republicanas para llegar a una inteligencia electoral.

En caso de inteligencia no se limitará ésta solamente a un distrito, sino que alcanzará a todos.

A la Argentina

Un periódico dice que Pérez Galdós y don Melquiades Alvarez han firmado un compromiso para dar una serie de conferencias en la Argentina.

Consejo Superior de Emigración. Se ha reunido el Consejo Superior de Emigración y ha despachado varios asuntos de trámite.

Se estudió el medio de evitar que cuando los buques no lleguen en la fecha anunciada, puedan los consignatarios eludir el pago de las indemnizaciones que previene la ley.

Se acordó encargar a la sección primera del Consejo que proponga medios para armonizar los intereses de los emigrantes con los privados de las compañías de navegación.

También se acordó corregir las deficiencias de los funcionarios de algunas Juntas locales de Emigración.

A Inglaterra

En el rápido de esta noche ha marchado a Inglaterra, el Príncipe Leopoldo de Battemberg, hermano de la Reina Victoria.

A la estación acudieron a despedirle los altos dignatarios palatinos y las autoridades de esta Villa y Corte.

Los que se van

La crónica triste ha de apuntar otro nombre en la lista de los que fueron; el general de Marina señor Novo y Colson que falleció esta pasada noche.

Cargos diplomáticos

Se firmó y se ha hecho pública parte de la anunciada combinación diplomática que tanto ha dado que hacer al Gobierno.

En su consecuencia ha sido nombrado Ministro Plenipotenciario de Rio Janeiro, D. Manuel García Jove. Para Ministro residente en Bogotá ha sido designado D. Juan Goyeneche.

Ha sido destinado a Bruselas el ex-secretario de primera clase, del turno de cesantes D. Joaquin Carrillo Albornoz.

Cónsules de segunda clase en París y Rosario de Santa Fé respectivamente, D. Luis Beltrán y D. Angel Sanchez Vera.

El resto de la combinación no se ha hecho pública y sobre ella se guarda reserva en los centros oficiales por faltar el placet de los respectivos Gobiernos.

Altos cargos

Se asegura que también está firmada la combinación de altos cargos.

Se indica a D. Carlos Groizard para Magistrado del Supremo.

Se admite la dimisión presentada por el subsecretario de Instrucción Pública D. Natalio Rivas, nombrando para sustituirle a D. Angel Alvarez Mendoza.

Es nombrado Director General de Comercio D. Estanislao d'Angelo.

Se admite la dimisión a D. Heliodoro Suarez Inclán del cargo de Director General de Propiedades, pasando a sustituirle D. Joaquin Chapieta.

Un accidente

Anoche en la calle del Espíritu Santo un automóvil que guiaba Andrés Barahona penetró en la acera y atropelló al médico D. Mariano Alonso, y a un niño de tres años llamado Jose Miguel y a otro de nueve hermano del anterior llamado Francisco.

Las lesiones que sufrieron fueron todas calificadas de pronóstico reservado.

El chauffeur fué detenido.

En el momento de producirse el accidente hubo gran confusión entre los vecinos de la calle que querían lynchar al conductor del auto. La oportuna llegada de los guardias libró de la furia del vecindario.

Regreso de Romanones

A las siete de la noche regresó de cacería el Sr. Conde de Romanones. Seguidamente marchó a la Presidencia donde le visitó el Sr. Barroso conferenciaron ambos extensamente.

Por teléfono conversó el señor Alba.

Dicen...

Se asegura que el Sr. Conde de Romanones ofreció un alto cargo al conocido escritor D. Daniel Lopez. Este lo rechazó terminantemente, manifestando al Presidente del Consejo que podría prestar mejores servicios al partido liberal continuando de director del "Diario Universal".

Toros y toreros

M. 17-230

En Madrid

Ayer tarde tuvo lugar en esta Plaza de Toros una corrida de novillos. Actuaron de matadores «Algabeño II» Eusebio Fuentes y «Pastoret».

El ganado resultó flojo y desigual. El primer bicho fué condenado al fuego por lo mansurrón.

Los lidiadores ostentaban brazales negros por la triste muerte de «Dominguín».

Hay media entrada.

«Algabeño II» estuvo valiente. En la suerte suprema de su primer toro hizo una faena breve, dando un pinchazo y una estocada corta superior. (Escuchó palmas).

Eusebio Fuentes muleteó su segundo muy movido asestando una estocada atravesada y otra contraria.

Escuchó un aviso de la Presidencia.

En el quinto hizo buena faena.

En el último tercio pasó bien de muleta, demostrando inteligencia.

Arreó un pinchazo, una estocada corta y una buena de la que rodó el bicho.

Toreando de capa estuvo superior.

El diestro «Pastoret» hizo una faena embarullada y temeraria.

Fuó cogido por él tercero de la tarde siendo volteado aparatosamente.

Milagrosamente salió del percance, ileso.

Mató a su primero de una estocada desprendida.

En el sexto portóse valientemente dando una estocada corta superior.

Banderillero herido

El banderillero apodado «Cerrajillas» fué alcanzado por un novillo al ir a prender rehiletes, recibiendo un puntazo en las regiones glútea y femoral derecha.

Las heridas son de carácter leve de no presentarse complicaciones.

Puntillero herido

El puntillero «Parrondo» sufrió una herida incisa de dos centímetros de profundidad en la pierna derecha.

Extranjero

Madrid, 15 - 230m.

La revolución en Méjico

El Ministro de España en Méjico ha enviado un despacho cablegráfico al Ministro de Estado confirmando que la lucha entre las tropas leales y las fuerzas insurrectas es encarnizada y heroica.

El General Madero piensa, según el despacho, intentar un ataque decisivo contra los rebeldes.

La situación de Méjico es en extremo comprometida y sumamente grave.

Para nuestras lectoras

A nuestras bellas lectoras ofrecemos una revista de Modas interesantísima por todos conceptos.

"La Moda Ideal de París"

Es notable y por su exquisitez debe tenerla toda persona de buen gusto.

«La Moda Ideal» está tirada en papel conche, publica mensualmente mas de cien modelos y regala dos ó tres patrones de corte tamaño natural.

Dedica preferente atención a los figurines para trajes de niñas y niños.

Se publica mensualmente en números de 28 páginas, las dos primeras de color, y contiene los últimos figurines para señoras; señoritas y niños.

Pues bien este precioso número lo serviremos a nuestros abonados y abonadas a precios reducidísimos, pudiendo de este modo y gracias a la combinación que hemos establecido tener LA REGION y «La Moda Ideal» por el precio de 1.50 ptas. mensuales. Para ello bastará que la que lo desee se sirva llenar el adjunto cupon y enviarlo a nuestra Administración, y al día siguiente, recibirá el número de «La Moda Ideal» correspondiente al mes en curso.

Caso de que la citada revista no le satisfaga podrá devolverla, reintegrándose su importe.

CUPON A LLENAR

D. _____
desea LA REGION y Moda Ideal
Domicilio _____
Ciudad ó pueblo _____

"La Moda Ideal"

Es interesantísimo por todos conceptos.

Continúa el sabio orador aseverando que entre todos los negocios a que el hombre puede dedicar con más ahinco todas sus iniciativas, es el de la salvación del alma el más importante y de trascendencia eterna.

Debemos aspirar constantemente al logro de la salvación de nuestra alma pero, no debemos olvidar que la manera más corta de poder realizar el negocio, consiste en no separarse del camino de la felicidad eterna, que es el de la derecha ocupado por Dios con el símbolo de la Victoria y el de la izquierda con los destellos de su venganza.

No hay excepciones para alcanzar la felicidad eterna cada, cual en su esfera y profesión puede y debe trabajar para conseguir su verdadero fin.

Hay muchos que esperan a laborar en el sentido de la felicidad, para cuando su vida pública le deje tiempo libre. Estos infelices que tan aviesamente discurren, se les puede preguntar si tienen limitado el lapso del tiempo que han de permanecer en este mundo.

Por mucho que se discorra no se llegará a descubrir un negocio que sea de la importancia que el que reviste la salvación de nuestra alma.

Después de la presentación de otros ejemplos muy elocuentes para hacer palmaria la necesidad ineludible del hombre para alcanzar la gloria eterna, manifestó el respetable orador sagrado que para conseguir la gloria eterna hemos de procurar la unión con Dios.

Mañana el jubileo de Cuarenta Horas continúa en San Jaime.

Exposición y Matinal a las seis: a las nueve y media Horas y Misa mayor; por la tarde a las cinco y media los actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de Maria

A Nuestra Señora del Buen Suceso en San Nicolás.

Santos para mañana.—San Simón obispo, San Silvano y Santa Gaudencia.

AGENCIA DE TURISMO CLUB MALLORCA

Plaza Santa Eulalia número 10, Palma

Servicios de intérpretes, informes, guías, automóviles y carruajes para toda clase de excursiones.

Forfaits para Sóller, Deyá, Miramar, Torrent de Pareys, cuevas de Manacor y Artá, con servicios combinados de automóviles, carruajes y fondas.

Forfaits especiales para los aficionados al alpinismo.

Será altamente beneficioso para los turistas, pedir los informes gratuitos que se facilitan en las oficinas de la agencia de 8 y media a 1 y de 3 a 7 tarde.

DE TEATROS

Principa'

La reprise de "Tierra Baja" congregó la noche del sábado buena concurrencia en la sala de nuestro primer coliseo. Tanto Villagómez, como la Malgosa, como Puigmoltó y como la Másierra sacaron un buen partido de la obra, haciéndose resaltar el "Manelich" personalísimo del primer actor, aplaudidísimo en varias ocasiones.

El domingo por la tarde volvió a representar la "Escuela de las Princesas". El conjunto estuvo algo más acertado, pero poca cosa. No valía la pena de hacernos perder una tarde, así en concreto.

Por la noche numeroso público llenó el teatro, que ofrecía brillante aspecto. La obra anunciada era la comedia en cinco actos «Dora», obra que representó Malgosa en la noche de su beneficio en Barcelona. Es su-

mamente notable la presentación que de ella hacen, cuidando de los más pequeños detalles. Perteneció al género deductivo, pero el asunto está diluido dentro de un medio social, algo aristócrata algo perverso, sucediéndose las escenas con encantadora ingenuidad a veces, y a veces bordeando el drama. Produjo buen efecto, aplaudiéndose mucho a los señores Puigmoltó, y a la Malgosa, Vega—encantadoramente discreta—y a las demás partes.

Hoy a las seis y media matiné a beneficio de la Comisión Constantiana, representándose «El cura de Longueval». La banda de la Misericordia bajo la inteligente dirección de Moya, y los Orfeones «Mallorquín» y «La Protectora», ayudarán a dar realce a la velada.

Mañana estreno de la comedia en dos actos del doctor Ariz «Lenita».

Para esta función se han encargado muchas localidades en taquilla, lo que hace suponer que el teatro presentará un brillantísimo golpe de vista.

Y que el triunfo corone la obra del amigo.

El gnomo.

En nuestro primer templo

Comenzó su brillante oración sagrada el P. Hupfeld citando la visión bajo todos conceptos admirable y sumamente grande de la transfiguración del Divino Maestro sobre el Tabor, quedando tan encantados los discípulos que pidieron permiso para levantar tres tiendas y quedar en aquel sitio tan ameno para ellos.

Es muy cierto, dijo el Padre Hupfeld que si nosotros nos hubieramos hallado en aquel sitio, nos habíamos visto entusiasmado y nuestra petición hubiese sido la misma que la de los apóstoles.

Continúa el sabio orador aseverando que entre todos los negocios a que el hombre puede dedicar con más ahinco todas sus iniciativas, es el de la salvación del alma el más importante y de trascendencia eterna.

Debemos aspirar constantemente al logro de la salvación de nuestra alma pero, no debemos olvidar que la manera más corta de poder realizar el negocio, consiste en no separarse del camino de la felicidad eterna, que es el de la derecha ocupado por Dios con el símbolo de la Victoria y el de la izquierda con los destellos de su venganza.

No hay excepciones para alcanzar la felicidad eterna cada, cual en su esfera y profesión puede y debe trabajar para conseguir su verdadero fin.

Hay muchos que esperan a laborar en el sentido de la felicidad, para cuando su vida pública le deje tiempo libre. Estos infelices que tan aviesamente discurren, se les puede preguntar si tienen limitado el lapso del tiempo que han de permanecer en este mundo.

Por mucho que se discorra no se llegará a descubrir un negocio que sea de la importancia que el que reviste la salvación de nuestra alma.

Después de la presentación de otros ejemplos muy elocuentes para hacer palmaria la necesidad ineludible del hombre para alcanzar la gloria eterna, manifestó el respetable orador sagrado que para conseguir la gloria eterna hemos de procurar la unión con Dios.

Mañana el jubileo de Cuarenta Horas continúa en San Jaime.

Exposición y Matinal a las seis: a las nueve y media Horas y Misa mayor; por la tarde a las cinco y media los actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de Maria

A Nuestra Señora del Buen Suceso en San Nicolás.

Santos para mañana.—San Simón obispo, San Silvano y Santa Gaudencia.

AGENCIA DE TURISMO CLUB MALLORCA

Plaza Santa Eulalia número 10, Palma

Servicios de intérpretes, informes, guías, automóviles y carruajes para toda clase de excursiones.

Forfaits para Sóller, Deyá, Miramar, Torrent de Pareys, cuevas de Manacor y Artá, con servicios combinados de

CENTRO DE ANUNCIOS

de M. SERRA Y BENNASAR

Plaza de Santa Eulalia - 10 - Palma

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, encaje de impresos, etc., etc. en los periódicos

La Última Hora, La Región, Correo de Mallorca, Diario de Palma y Revista de la Cámara Agrícola Balear

Fijación de carteles y reparto de prospectos

Grandes Almacenes SAN JOSE

Grandes rebajas y grandes regalos. --- Regalo de los géneros un día cada mes

Grandioso surtido en telas blancas. Puntillas. Lienzos para sábanas. Artículos negros. Sedas. Lanas. Chales. Lanillas.

Artículos para Comunión. Lazos. Mantos. Velos para vestidos.

Gran surtido en las secciones de Pañería, Camisería, Mercería, y Corbatería

La casa que da más ventajas á sus favorecidos ¡Fijarse bien! Esta casa regala los géneros un día cada mes

Agencia de Turismo

Club MALLORCA

Plaza Santa Eulalia - 10
exclusiva de los

FORFAITS MAROTO-VIDAL

para visitar **Palma -- Sóller -- Deyá -- Miramar**

y regreso, comida inclusive

Precio del Forfait número 1

Precio del Forfait número 2

Por grupos de 5 á 13 ⁵⁰ pesetas por persona
> 4 > 15 ⁰⁰ >
> 3 > 17 ⁵⁰ >
> 2 > 22 ⁵⁰ >
un solo individuo 40 ⁰⁰ >

Por grupos de 5, á 10 ⁵⁰ pesetas por persona
> 4 > 11 ⁵⁰ >
> 3 > 13 ⁰⁰ >
> 2 > 16 ⁰⁰ >
un solo individuo > 25 ⁰⁰ >

Este forfait da derecho á los excursionistas á ir en primera clase en tren, y en automóvil desde Sóller á Deyá, Miramar y regreso pudiendo á elección comer en el hotel LAMARINA, ó de fiambre en Miramar.

Este forfait solamente da derecho á viajar en segunda clase en tren y en carruaje hasta Miramar. Por la consiguiente falta de tiempo la comida será de fiambre en Miramar.

Para dar mayores facilidades, el Club Mallorca tiene constantemente abierto un registro para aquellos excursionistas que carezcan de familia ó de compañeros.

Para mas detalles,

CLUB MALLORCA, Plaza Santa Eulalia, 10

De ocho y media á una y de tres á siete tarde

Isleña Marítima-

Compañía Mallorquina de Vapores

SERVICIO BIMENSUAL DE TRANSPORTES ENTRE

PALMA CANARIAS

y por los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi y Mogador.

Los días 12 al 14 de cada mes la Isleña Marítima admitirá y despachará en conocimientos directos á for-fait hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife

y los días 26 al 28 también de cada mes para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de

Arrecife, Cabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife

Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

Finca rústica

Se vende una en Pollensa de extensión de una cuarterada y 19 destres, situada muy cerca del Puente Romano. Informarán Centro de Anuncios.

A los pintores empapeladores

Se venden periódicos usados á precios económicos. Dirigirse al Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, número 10.

Casas de recreo

Se alquilan dos situados en punto á trico de Establiments, una de planta baj y la otra alta. Informarán Rubí, número 20, Palma.



Lloyd Italiano

SOCIEDAD DE NAVEGACION

COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS Y DIRECTOS ENTRE

Barcelona y Buenos Aires

Próximas salidas de Barcelona

INDIANA 26 Enero	— LUISIANA, 2 Marzo
PRINCESA MAFALDA 6 Febrero	— PRINCESA MAFALDA 27 Marzo

Especiales para pasajeros de 3.ª clase. Unicos que reúnen las condiciones indispensables para comodidad del pasaje de 3.ª y la verdadera COCINA ESPAÑOLA.

Informes Libertad 17 (Esquina Pelaires).



Navegacione generale Italiana

y La Veloce

Buenos Aires

Vapores directos y rápidos para

Próximas salidas de Barcelona


RE VITTORIO 20 Febrero	REGINA ELENA 6 Marzo
DUCA DI GENOVA 27 "	DUCA DEGLI ABRUZI 18 "

Cocina Española

Los vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuarto de baños, luz eléctrica, ascensor y telégrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc.

Para el despacho de carga y pasajes, dirigirse á los Sres. Salóm Rullán, Plaza de la Libertad, 3, (frente al Borne). -PALMA.



Línea Pinillos

Línea de la América del Sur

SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA

Montevideo y Buenos Aires

SALIDAS DE BARCELONA

Valbanera 28 Enero	Barcelona 2 Marzo
Cádiz, 18 Febrero	Infanta Isabel, 15 Marzo

Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta.—Camarotes de lujo y preferencia.— El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos.— Alumbrado eléctrico.— Telégrafo Marconi.

Línea de Las Antillas

Para Crnarias. Puerto Rico, Mayaguez Ponce, Habana, Santiago de Cuba, saldrá de este puerto directamente el día 20 de Febrero el magnífico vapor

CATALINA

Admite carga y pasajeros; debiendo declarar con anticipación los señores cargadores á los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarlas la cabida necesaria.

Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía señores Planas, Pizá y C. S. en C., San Miguel, 29.—PALMA.

Lloyd Sabaudó

El día 2 de Marzo saldrá de Barcelona, directo para

Buenos Aires

el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha

Tomaso di Savoia

Realizando la travesía en QUINCE DIAS

Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo.—Jardín de invierno.—Telégrafo Marconi.

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.

Cocina Española

El día 30 de Marzo saldrá para igual destino, el vapor

Principe di Udine

Para informes en Palma: Calle del Mar, 49—1.º

Ferretería CASTELLET

BANCH DE S' OLL—PALMA

Venta de

Puertas de hierro onduladas

Clase garantida á pesetas 15 el metro cuadrado

GRAN SURTIDO DE

Cocinas económicas y estufas

Auto-Garage Balear

de MIGUEL BESTARD Y VICH

Al lado del Teatro Balear Alquiler de Autos Teléfonos 128 y 141

Se admiten autos de particulares para su guarda y limpieza.

Todo á precios módicos

Representante para las Baleares de los Automóviles "BENZ"

Herpes -- escrofulas -- Tuberculosis

CON DECAIMIENTO DE FUERZAS O INAPETENCIA

la sulfurina Jimeno

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humoradas é infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las Farmacias. — En Barcelona: Farmacia del GLOBO Plaza Real, 1.

TRICOFERO PADRÓ

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo, sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.—Farmacia del GLOBO. Plaza Real 1 Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.